

**DISCURSO**  
**SR. ANTONIO SACA**  
**PRESIDENTE DE LA REPUBLICA**  
**ANTORCHA DE LA PAZ SOCIAL Y**  
**PRIMERA PIEDRA DEL XIQUILITE MARINA CLUB**  
**12 OCTUBRE DE 2007**

ES UN HONOR PARA ESTE SERVIDOR PARTICIPAR EN LA TRIPLE CELEBRACIÓN QUE HOY NOS REÚNE EN ESTA HERMOSA PENÍNSULA DE SAN JUAN DEL GOZO, UBICADA EN LA BAHÍA DE JIQUILISCO.

EN PRIMER LUGAR DESEO AGRADECER LA INVITACIÓN QUE RECIBÍ POR PARTE DE LA ASOCIACIÓN DE DESARROLLO INTEGRAL DE ESTA ZONA, PRESIDIDA POR DON CARLOS ALFREDO MORENO, PUESTO QUE DESDE LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA NOS IDENTIFICAMOS CON SU PROYECTOS, CON SUS ASPIRACIONES Y DESEOS DE SUPERACIÓN.

EL PRIMERO DE LOS MOTIVOS DE NUESTRA REUNIÓN ESTA RELACIONADO CON LA FESTIVIDAD QUE HOY SE CELEBRA. TODOS SABEMOS QUE EL 12 DE OCTUBRE SE CONMEMORA LA FECHA EN QUE UNA EXPEDICIÓN



DE ESPAÑOLES LLEGÓ A LAS COSTAS DE NUESTRA AMÉRICA, INICIANDO EL CONTACTO ENTRE EUROPA Y EL NUEVO CONTINENTE. EN ESE MOMENTO INICIO EL “ENCUENTRO DE DOS MUNDOS” TRANSFORMANDO LAS VISIONES ANTERIORES DE LA HUMANIDAD Y LAS VIDAS TANTO DE EUROPEOS COMO DE AMERICANOS.

NOS LLAMA PODEROSAMENTE LA INTENCIÓN Y LO QUEREMOS DESTACAR ANTE TODO EL PAÍS, EL HECHO DE QUE USTEDES Y SUS HIJOS HAYAN DECIDIDO CONMEMORAR ESTA FECHA MEDIANTE EL RECORRIDO DE UNA ANTORCHA SIMBÓLICA QUE RESPALDA EL ANHELO DE TODOS LOS SALVADOREÑOS. ME REFIERO A LA PAZ SOCIAL.

CUANDO A FINALES DEL AÑO PASADO DECIDIMOS NOMINAR ESTE 2007 COMO EL AÑO DE LA PAZ SOCIAL LO HICIMOS PENSANDO ESPECÍFICAMENTE EN ACTIVIDADES COMO ESTA. EVENTOS EN LOS QUE COMUNIDADES, CENTROS DE ESTUDIO, ASOCIACIONES DE DESARROLLO, ADULTOS Y JÓVENES, SE



INVOLUCRARAN COMO UNA SOLA ENTIDAD A FAVOR DE LA CONVIVENCIA PACIFICA.

AL RECIBIR ESTA ANTORCHA POR LA PAZ SOCIAL QUE HA RECORRIDO DOS TRAMOS DE 30 KILÓMETROS HASTA EL INSTITUTO QUE LLEVA EL NOMBRE DE DON PABLO TESAK, ME HE LLENADO DE EMOCIÓN Y HE PODIDO COMPROBAR LOS VERDADEROS ANHELOS DE LAS 26 COMUNIDADES AQUÍ REPRESENTADAS.

SE TRATA DE ANHELOS CARGADOS CON LOS MAS PROFUNDOS VALORES HUMANOS, ANHELOS DE PAZ, ANHELOS DE SUPERACIÓN Y DESARROLLO. ES EVIDENTE QUE TODOS USTEDES BUSCAN ASIDEROS MORALES Y MATERIALES QUE LOS HAGA CRECER COMO ASOCIACIÓN, COMO COMUNIDADES ORGANIZADAS Y COMO FAMILIAS DE PUJANTES TRABAJADORES SALVADOREÑOS.

DESEO FELICITARLOS POR IMPULSAR ESTE TIPO DE ACTIVIDADES QUE LOS UNE COMO COMUNIDADES Y

QUE LOS MUESTRA ANTE EL PAÍS COMO SALVADOREÑOS AMANTES DEL TRABAJO, DEL DESARROLLO, DE LA CONVIVENCIA ARMÓNICA Y LA PAZ SOCIAL.

LOS FELICITO TAMBIÉN POR EL INICIO DE UN PROYECTO TURÍSTICO QUE SE CONVIERTE EN EJEMPLO PARA OTRAS REGIONES DEL PAÍS. LA COLOCACIÓN DE LA PRIMERA PIEDRA DEL XIQUILITE MARINA CLUB CONSTITUYE UN GRAN PASO NO SOLO PARA ESTA REGIÓN, SINO PARA TODOS USTEDES COMO COMUNIDADES ASOCIADAS.

ES UN PROYECTO FINANCIADO Y DONADO POR EL BANCO INTERAMERICANO DE DESARROLLO (BID) Y POR UN GRAN EMPRESARIO IMPULSOR DE LOS CONCEPTOS DE RESPONSABILIDAD SOCIAL EN EL PAÍS.

DE HECHO EL INSTITUTO EN EL QUE NOS ENCONTRAMOS LLEVA SU NOMBRE Y TODOS USTEDES



LE RECONOCEN SUS VALIOSOS APORTES. ME REFIERO A DON PABLO TESAK, DESTACADO POR SUS GRANDES DOTES DE EMPRESARIO QUE LUCHA POR EL ENGRANDECIMIENTO DE ESTE PAÍS Y DE BENEFADOR DE IMPORTANTES OBRAS SOCIALES.

NOS CONGRATULAMOS POR EL PROYECTO QUE DARÁ UN GRAN EMPUJE ECONÓMICO A ESTA ZONA Y SIN DUDA GENERARA DECENAS DE EMPLEOS. NOS SATISFACE PORQUE CUANDO DECIDIMOS CREAR EL MINISTERIO DE TURISMO Y LA LEY QUE LE DA VIDA AL RUBRO, LO HICIMOS PENSANDO EN LAS GRANDES Y MEDIANAS EMPRESAS QUE LLEGARÍA PARA INVERTIR, PERO TAMBIÉN EN LAS EMPRESAS FAMILIARES Y COMUNITARIAS QUE SE DEDICARÍAN A SACAR PROVECHO DE NUESTRAS COSTAS, DE NUESTRAS BELLEZAS NATURALES Y DE NUESTRA CALIDEZ DE SALVADOREÑOS.

EL TURISMO ES UNO DE LOS RUBROS QUE MÁS SATISFACCIONES LE ESTÁ DANDO AL PAÍS. LOS DATOS

ACUMULADOS PARA ESTE AÑO INDICAN QUE EN EL SALVADOR HEMOS RECIBIDO A MÁS DE MEDIO MILLÓN DE TURISTAS, LO CUAL IMPLICA UN INCREMENTO DE CASI EL OCHO POR CIENTO EN RELACIÓN AL AÑO PASADO.

ASIMISMO SE HAN REPORTADO MÁS DE 385 MILLONES DE DÓLARES POR INGRESOS EN TURISMO EN EL MISMO PERÍODO DE TIEMPO, Y DE IGUAL MANERA HEMOS VISTO INCREMENTARSE LA CIFRA DE EXCURSIONISTAS CON RELACIÓN AL 2006.

EN POCO MÁS DE TRES AÑOS DE GESTIÓN, EL MINISTERIO DE TURISMO HA PROMOCIONADO ADECUADAMENTE A NUESTRO PAÍS, APORTANDO MÁS DEL 5 POR CIENTO DEL PRODUCTO INTERNO BRUTO EN 2006 Y ATRAYENDO A MÁS DE UN MILLÓN 400 MIL TURISTAS, QUE VISITARON EL SALVADOR EL AÑO PASADO; INCREMENTANDO ESTE FLUJO EN UN 11% CON RELACIÓN AL AÑO ANTERIOR.

EN EL 2006, EL PAÍS RECIBIÓ MÁS DE 870 MILLONES DE DÓLARES EN INGRESOS POR TURISMO, LO CUAL SIGNIFICA UN INCREMENTO DEL 35 % EN RELACIÓN AL 2005, CIFRA QUE ESPERAMOS SUPERAR CON CRECES DURANTE ESTE AÑO.

AL DEDICARSE A ESTE RUBRO, USTEDES TAMBIÉN ESTARÁN COLABORANDO CON EL ÉXITO DE ESTA GESTIÓN.

REITERO NUESTRA FELICITACIÓN POR TODOS SUS PROYECTOS, LES DESEAMOS SUERTE Y LES INSTAMOS A SEGUIR TRABAJANDO UNIDOS A FAVOR DE EL SALVADOR Y DE SUS FAMILIAS.

QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS